



La cultura del cuidado

Mensaje del Papa Francisco
por la LIV Jornada Mundial de
la Paz. 01 de enero de 2021



Resumen

1. En este mensaje el Papa Francisco propone 4 principios rectores, para promover la Cultura del Cuidado, para iluminar el proceso de la globalización y disminuir las injusticias que vivimos.
2. Se renueva la importancia de los principios de la Doctrina Social de la Iglesia, de una forma ingeniosa, vinculando un principio en cada uno de los puntos cardinales de una brújula.
3. El Papa Francisco afirma que para vivir estos principios se requiere de un proceso educativo que inicia en las familias y continúa en las escuelas, universidades, agentes de comunicación social, religiones, líderes religiosos, gobiernos e instituciones internacionales.
4. Subraya la importancia de las mujeres en la familia y en todos los ámbitos de la vida social.
5. Contiene una gran frase: *“No hay paz sin cultura del cuidado”*.
6. Como en otros documentos, el Papa vuelve a mencionar la importancia de tener ingenio y valor para construir caminos de paz para cambiar al mundo.
7. Finalmente como es costumbre en todos los documentos de los Pontífices, se dedican unas palabras a la Virgen María, antes de terminar el documento.

Brújula de los principios sociales, para promover la cultura del cuidado

1. Promoción de la dignidad y de los derechos de la **Persona**

4. El cuidado y la protección de la **Creación**



2. **Bien Común**

3. **Solidaridad**



La Persona

1. Persona significa relación, no individualismo, afirma la inclusión y no la exclusión, la dignidad única e inviolable y no la explotación.
2. Cada persona humana es un fin en sí misma y ha sido creada para convivir en la familia, en la comunidad, en la sociedad, donde todos los miembros tienen la misma dignidad.
3. La persona no es un simple instrumento que se aprecia sólo por su utilidad.
4. De la dignidad de la persona humana, derivan los derechos humanos, así como los deberes, que nos recuerdan, por ejemplo, la responsabilidad de acoger y ayudar a los pobres, a los enfermos, a los marginados, a cada uno de nuestros «prójimos, cercanos o lejanos en el tiempo o en el espacio».



Bien Común

Es el conjunto de aquellas condiciones de la vida social que permiten a los grupos y cada uno de sus miembros conseguir más plena y fácilmente su propia perfección.



Solidaridad

1. Es la determinación firme y perseverante de empeñarse por el bien común; es decir, por el bien de todos y cada uno, para que todos seamos verdaderamente responsables de todos.
2. La solidaridad nos ayuda a ver al otro no como una estadística, o un medio para ser explotado y luego desechado cuando ya no es útil, sino como nuestro prójimo, compañero de camino, llamado a participar, como nosotros, en el banquete de la vida al que todos están invitados igualmente por Dios.



El cuidado y la protección de la Creación

1. Toda la realidad creada esta interconectada; debemos escuchar al mismo tiempo el clamor de los necesitados y el de la creación.
2. De esta escucha atenta y constante puede surgir un cuidado eficaz de la tierra, nuestra casa común, y de los pobres.
3. No puede ser real un sentimiento de íntima unión con los demás seres de la naturaleza si al mismo tiempo en el corazón no hay ternura, compasión y preocupación por los seres humanos.
4. Paz, justicia y conservación de la creación son tres temas absolutamente ligados, que no podrán apartarse para ser tratados individualmente.

Leer el mensaje completo

[LIV Jornada Mundial de la Paz 2021: La cultura del cuidado como camino de paz | Francisco \(vatican.va\)](#)

CRESE

EMPRESAS CON CALIDAD HUMANA Y RESPONSABILIDAD SOCIAL

La Norma CRESE esta basada en la Doctrina Social de la Iglesia

www.crese.org